

Llaman a no ingresar a las Cuevas de Anzota por caídas de rocas

Lugar lleva más de un año cerrado por derrumbes, sin embargo existen personas que ingresan poniendo en riesgo sus vidas.

Valentina Miranda C.
 La Estrella

A casi dos años desde que las Cuevas de Anzota cerraron indefinidamente, han surgido denuncias sobre personas que ingresan por los accesos laterales pese a las restricciones y riesgos que se enfrentan como las caídas de rocas, siendo este el principal motivo de su clausura.

El Director Regional de Senapred, Javier Carvajal, profundizó sobre los peligros que obligaron a cerrar el lugar.

“El riesgo que hay hoy día es el desprendimiento de rocas. Si bien algunas son pequeñas, en caída vertical el peso de una piedra se multiplica por su peso cada cinco metros, por lo tanto una piedra pequeña puede llegar abajo pesando sobre los 10 kilos, y un golpe de un elemento así, en una persona puede hacerle perder la vida”, detalló el director regional.

Además estas caídas no se pueden evitar fácilmente, ya que pasan en cualquier momento y dependen de varios factores. “Hay caída de rocas permanentemente en



DESDE SENAPRED Y LA ARMADA LLAMARON A NO INGRESAR A LAS CUEVAS DE ANZOTA, POR EL PELIGRO QUE REVISTE ACTUALMENTE.

el talud del acceso a la cuesta de Chinchorro. Tiene otras variables también: la humedad, la temperatura y el horario. Lo cierto es que no se puede determinar en qué momento específico, sino que el riesgo existe permanentemente”, explicó Javier Carvajal.

Por su parte, desde la Cor-

2

años han pasado casi desde que se clausuró el acceso al atractivo turístico.

poración Costa Chinchorro, que ya no está a cargo de las Cuevas de Anzota, su director Juan Araya lamentó la condición actual. “Seguimos a la espera de una solución en obras civiles para el lugar, de parte de las entidades correspondientes”, señaló el director.

El Servicio Nacional de

Geología y Minería fue quien realizó el estudio e informe sobre el desprendimiento de rocas, según contó Javier Carvajal, con unas importantes sugerencias. “Durante el año pasado y antepasado, desarrollamos algunas mesas técnicas para evaluar la situación. También en ese informe se gene-

raron algunas recomendaciones, y estas las tomó de alguna manera la Armada, quien decidió técnicamente el cierre del acceso a la cuesta Chinchorro hasta que no se tomen las medidas que recomienda Sernageomin como equipos de protección personal especializados que debería tener cada uno de los asistentes, y una preocupación respecto a las personas que entran a hacer extracción de mariscos”, contó el Director de Senapred.

LLAMADO

Ante esto, el Capitán de Fragata y de Puerto de Arica, Felipe Rodríguez Muñoz, hizo un llamado a no entrar a la zona mientras esté cerrada. “Hacemos rondas periódicas para evitar que la gente entre porque pone en riesgo su vida. Hemos informado a la comunidad, hemos hecho una campaña informativa en redes sociales, radio y distintos canales de comunicación junto a Sernageomin, Sernatur, Gobierno Regional para evitar que la gente entre a las Cuevas de Anzota”, comentó el Capitán. De este modo, se espera que la comunidad respete el llamado y clausura por su propia seguridad. ☺